

Manifiesto

por unas elecciones europeas más democráticas en 2024

Es necesaria una acción común con vistas a las elecciones al Parlamento Europeo de 2024 para hacer que Europa sea más fuerte, más unida y más democrática, porque en 73 años ni las Comunidades ni la Unión Europea (UE) han dado a luz a la Federación Europea anunciada el 9 de mayo de 1950 por Robert Schuman. Los europeos sufren por la ausencia de esta Federación. Desde 2008, los Estados nacionales y la UE han sido incapaces de hacer frente a las crisis financiera, monetaria, migratoria, sanitaria y de seguridad. Nuestros ecosistemas están en riesgo. La guerra está haciendo estragos en Ucrania, porque Europa no es una potencia disuasoria sino pacífica. Pagamos por ello económica y políticamente. Debemos actuar, urgentemente, para restablecer la paz en Europa, para volver a ser soberanos, autónomos, independientes y respetados.

Un Estado europeo democrático y federal requiere una constitución, no un tratado. Esto ha sido evidente desde 1787 y la Convención de Filadelfia, porque un tratado es externo al Estado y multilateral, mientras que una constitución es un acto de derecho público interno, unilateral, que tiene como objetivo establecer los derechos fundamentales de los ciudadanos, los principios sobre los que descansa la legitimidad del poder político y la arquitectura general de las instituciones. Una constitución está en la parte superior de la jerarquía de las normas estatales.

Por eso, *Avenir de l'Europe*, *Associazione Mazziniana Italiana*, *Citoyen d'Europe M3E* (*Europe, éthique, équité*), *Europe Unie dans sa Diversité*, *Europa-Union - Kreis Heilbronn*, *la Unión de Federalistas Europeos (UEF) - Groupe Europe*, *UEF-Belgium*, *UEF-Czechia*, *UEF-Luxembourg*, *la Sociedad Europea de Defensa para Europa Central y Oriental (S€DCEE)* y *la Sociedad Europea de Defensa AISBL (S€D)*, le proponemos que se una a nosotros para hacer realidad este manifiesto. Propone lo que una Europa federal debe hacer por los ciudadanos europeos, la financiación de sus políticas, la gobernanza federal y el método para hacer que el Parlamento Europeo sea constituyente y legítimo.

¿Qué haría una Europa federal por los ciudadanos europeos?

Solo una Federación Europea puede ser eficaz y eficiente en términos de seguridad exterior, incluida la defensa, seguridad interior, terrorismo, salud pública, pandemias, seguridad del abastecimiento energético, protección del medio ambiente y gestión de los movimientos migratorios. Solo una Federación puede desarrollar la cultura europea y garantizar el mantenimiento de una economía social de mercado. Solo ella puede velar por el futuro de las nuevas generaciones, promoviendo la innovación, apoyando la investigación científica y tecnológica, la reindustrialización y el dominio de las tecnologías emergentes, incluida la inteligencia artificial, la computación cuántica, las nuevas soluciones energéticas y las tecnologías verdes.

¿Cómo se financiarían estas políticas?

La Federación Europea tendrá que disponer de recursos propios, basados en una fiscalidad innovadora e igualitaria. Las multinacionales, especialmente las del sector digital, no deben seguir eludiendo impuestos. Esto permitiría financiar las políticas mencionadas y, además, llevar a cabo una política presupuestaria que podría reforzar la política monetaria llevada a cabo con éxito por el Banco Central Europeo.

¿Cómo se definiría la gobernanza federal?

Queremos un Estado europeo democrático, transparente, soberano, autónomo e independiente, respetado por sus aliados y por otras potencias. Ni la integración dentro de la UE ni la cooperación dentro de la OTAN han sido capaces de establecer un Estado europeo capaz de garantizarnos la paz y la seguridad. La historia muestra que las confederaciones se convierten en federaciones o se disuelven. Para pesar en el mundo, para hacer frente a las amenazas y desafíos actuales, el camino que le queda a Europa es el de la federación. La Asamblea Constituyente elegirá el nombre de la federación y definirá las áreas de competencia, de acuerdo con el principio de subsidiariedad, para mantener la soberanía del pueblo y el equilibrio entre la federación y los poderes nacionales y regionales.

¿Cómo se declararía constitutivo el Parlamento Europeo?

Para fundar un estado europeo soberano y democrático, unido en la diversidad y por lo tanto federal, el método se conoce desde el 7 de septiembre de 1787. En Filadelfia, los delegados de los estados de Estados Unidos adoptaron la primera constitución federal. Comienza con las palabras "Nosotros, el pueblo". Separa los poderes legislativo, ejecutivo y judicial. El poder legislativo es bicameral. La cámara baja es elegida directamente, con los ciudadanos de cada estado representados en proporción a su número. En el Senado los estados son iguales. Europa puede inspirarse en estos principios, para mantenernos en paz y seguridad, para garantizar nuestros derechos y libertades fundamentales, para recuperar el lugar que le corresponde en la escena internacional en vista de su poder económico y de su civilización europea.

¿Cómo podría el Parlamento Europeo mejorar su legitimidad?

Preferiblemente antes de las elecciones de 2024, el Parlamento Europeo debe adoptar una ley electoral que establezca, entre otras cosas, la edad a la que todo ciudadano europeo adquiere el derecho de voto, así como el umbral electoral, la forma de votar y un criterio que garantice una representación suficientemente igualitaria y democrática de los ciudadanos.



Avenir de l'Europe



Associazione
Mazziniana
Italiana



Citoyen
d'Europe



Europe
Unie
dans sa Diversité



Europa-Union
Kreis Heilbronn



UEF Groupe Europe
UEF Belgium
UEF Luxembourg
UEF Czechia



SED
Central and
Eastern Europe



Société
Européenne de
Défense